

El águila perdicera vuelve a criar en la cantera de Vallcarca

Este año hemos conseguido que la pareja de águilas perdiceras que ha anidado en la cantera de Vallcarca (Sitges) consiga criar para perpetuarse en la zona

Conseguir sacar adelante la crianza a pesar de su dificultad y de la juventud de la pareja, se considera un gran éxito a nivel de fauna.

Este resultado tan esperanzador es fruto de la implicación y dedicación de Cementos Portland Valderrivas en los aspectos medioambientales y es una demostración de la compatibilidad de la actividad extractiva de la empresa con la reproducción de las aves y la protección del entorno natural.

El biólogo **Vittorio Pedrocchi** afirma que las acciones ejecutadas, como la instalación del palomar o la liberación en la zona de conejos, han sido cruciales para la consecución de la crianza. Se añaden a estas acciones otras de tipo organizativo donde se ha priorizado la gestión de la crianza sobre la producción, como cambios en la planificación de la explotación de la cantera para conservar el barranco dónde anidan las águilas. Dicho barranco lleva siendo hogar de varias águilas de la especie perdicera (*aquila fasciata*), una especie protegida, desde los años 70.

Convertir los alrededores en campos de cereal, que favorecen la proliferación de especies como conejos y perdices de las que las águilas se alimentan, junto a la liberación de más de 150 conejos, han sido clave para la consolidación de esta pareja. La presencia del palomar construido también les ha favorecido mucho. Tan importante ha sido el palomar que, según palabras de Pedrocchi: ***“fue abrir el palomar y por primera vez la pareja puso huevos y los incubó. Para ser precisos, se debe añadir que se les ha dispuesto un contexto tan favorable que incluso se están avanzando a los plazos habituales de puesta y crianza. Si en junio o julio el polluelo vuela, será un éxito total”***.

Esta especie lleva más de 40 años haciendo suyo este territorio (algo habitual en la *aquila fasciata*), gestionando un territorio aún mayor como zona de caza. No obstante, este nido es totalmente nuevo para esta pareja, noticia muy positiva si contextualizamos que actualmente en Catalunya solo hay alrededor de 80 parejas de águilas perdiceras y muchas no consiguen criar con regularidad.

El Grupo Cementos Portland Valderrivas comprometida con la biodiversidad y el cuidado medioambiental de los entornos en los que opera, va mucho más allá de las medidas estrictamente necesarias marcadas por la legislación y de manera continua acomete acciones para la mejora de la fauna. Entre ellas, se plantea la creación de un barranco naturalizado al término de la explotación para que las águilas se puedan establecer cómodamente y seguir criando. La empresa destinará nuevos recursos a añadir modificaciones en las torres eléctricas para que las aves se puedan posar sobre ellas de forma más segura, pese a que nunca se ha registrado ningún accidente, para garantizar que siga siendo así. También se mantendrán las

medidas de los campos de cultivo de cereales, la liberación constante de conejos y el mantenimiento del palomar con siempre un mínimo de 100 ejemplares.

Otra gran noticia que nos regala la Cantera de Vallcarca, es que este año se ha detectado la proliferación de la **Collalba negra**, otra especie en peligro de extinción que ha encontrado en la cantera su refugio. El cuidado de esta otra ave ha implicado una nueva serie de actuaciones como la modificación de algunos planes de explotación para proteger las zonas dónde están anidando. Especies como el **Águila perdicera** o la **Collalba negra** se ven muy favorecidas por el entorno rotícola que generan las canteras como la de Vallcarca que El Grupo Cementos Portland Valderrivas cuida con mucho orgullo asumiendo día a día un mayor compromiso con su entorno.

